



TFFG FAPJ

Täuferisches Forum für Frieden und Gerechtigkeit  
Forum Arabaliste pour la Paix et la Justice

## L'initiative contre le commerce de guerre: éthiquement juste, économiquement pertinente et conforme à la neutralité suisse

### Un OUI à l'initiative contre le commerce de guerre

#### → est un pas vers un monde plus pacifique

Le commerce des armes est un business florissant, auquel la Suisse participe sur le plan du financement. En diminuant les fonds injectés dans cette industrie meurtrière, on réduit la production d'armes. Moins il y a d'armes en circulation, moins il y a de victimes.

#### → protège la neutralité et la crédibilité de la Suisse

En tant que pays neutre ayant une tradition humanitaire, la Suisse s'engage en faveur des droits humains, de la paix et des solutions diplomatiques. Le fait d'investir des milliards de francs suisses dans des guerres et des conflits est incompatible avec la neutralité suisse.

#### → lutte contre les causes de l'exil

À travers le monde, des millions de personnes sont forcées de fuir, en raison des guerres et des conflits. L'initiative contribue à remédier aux causes de ces déplacements forcés, en réduisant le volume des armes dans les zones de guerre.

#### → est économiquement pertinent

Il est rentable d'investir selon des critères de durabilité, en particulier à long terme. C'est pourquoi de nombreuses sociétés financières privilégient déjà les investissements éthiques.

### De quoi s'agit-il?

L'argent suisse contribue à financer les guerres de ce monde. Chaque année, des dizaines de milliers de personnes meurent à la suite de guerres et de conflits armés. Et des millions sont blessés, traumatisés et contraints de fuir. De leur côté, les multinationales du secteur de l'armement n'ont pas honte de faire des affaires en livrant des armes aux parties en conflit. Des milliards de francs suisses sont injectés dans ce commerce sanglant. En 2018, la Banque nationale suisse a ainsi investi 1,3 milliard de dollars US dans des entreprises qui fabriquent des armes nucléaires. Les banques suisses et nos caisses de pension sont elles aussi très engagées dans ce business mortifère. L'initiative contre le commerce de guerre vise à empêcher les investissements suisses dans le financement des fabricants de matériel de guerre. La Suisse est un pays riche et l'une des principales places financières du monde, et doit donc endosser ses responsabilités. En votant OUI à l'initiative contre le commerce de guerre, nous contribuons à un monde plus pacifique.

<https://commercedeguerre.ch/>

**Le FAPJ invite les membres de nos communautés à voter OUI;  
restons crédibles - notre témoignage le demande!**

<https://friedenundgerechtigkeit.ch/?lang=fr>

Contacts: Hansuli Gerber: <hansuligerber@bluewin.ch>

Charles-André Broglie: <ca.broglie@bluewin.ch>